



La Fiesta 2024: 125 Years of La Cámara



125 años de historia de La Camara

La Cámara, como se llama cariñosamente a la organización, es anterior a todos los demás grupos empresariales del país, como la Cámara de Comercio Filipino-China, la Cámara de Comercio Americana e incluso el Rotary Club. Fue la primera cámara española establecida en Asia.

La Cámara se fundó en 1898 y originalmente se llamaba Cámara de Comercio de Manila. Cabe recordar que las empresas de propiedad española controlaban las industrias más importantes de la época, como los servicios públicos, el transporte marítimo, la fabricación de alimentos y bebidas, el comercio del tabaco y el del azúcar. Era vital no perturbar estas industrias para no desestabilizar la economía.

En 1899, el nombre de la organización se cambió por el de Cámara de Comercio Española de Filipinas y se instaló en la Casa España, en el distrito financiero de Binondo. Los primeros registros fechados en 1917 muestran que los miembros de La Cámara estaban compuestos por la élite empresarial de la época. Entre ellos estaban Luis Llanso, que era el presidente, Santiago Elizalde, Juan Camahort y Anicieto Ruiz.

La Cámara destacaba por su boletín trimestral llamado El Boletín Oficial. Era una de las pocas publicaciones que ofrecía análisis en profundidad de la economía y de diversas industrias, opiniones sobre políticas públicas y recomendaciones sobre cómo mejorar el clima empresarial del país. En aquella época, La Cámara ejercía una fuerte influencia sobre la legislación comercial y las políticas públicas. Podría decirse que La Camara desempeñó un papel importante en el ascenso de Filipinas hasta convertirse en la segunda economía más avanzada de Asia entre los años 30 y 60.

La Segunda Guerra Mundial interrumpió las operaciones de La Camara. En 1946, sin embargo, La Camara se reincorporó por iniciativa de Tabacalera & Co, Ayala Corporation, Elizalde y Cia, Roxas y Cia, San Miguel Corporation y Philippine Airlines, controlada entonces por Andrés Soriano.

En octubre de 1951, el Presidente Elpidio Quirino visitó España con motivo del restablecimiento de las relaciones diplomáticas hispano-filipinas. El Jefe del Ejecutivo filipino fue recibido por el gobierno español con todos los honores y agasajos diplomáticos. El hecho de que la economía filipina creciera a tasas de dos dígitos y de que predominaran las empresas de origen español en el panorama empresarial reforzó el perfil de Quirino y el de Filipinas. Fue un momento de orgullo para el país.



La Fiesta 2024: 125 Years of La Cámara



De los años 50 a los 90, El Boletín Oficial continuó publicándose, pero cada vez con menos seriedad. Finalmente dejó de publicarse en 1998. Desde entonces, los esfuerzos de La Cámara se han centrado en desarrollar las relaciones comerciales entre Filipinas y España, impulsar el interés de las empresas de origen español, la banca de datos y allanar el camino a los inversores españoles en Filipinas.

La Cámara se ha convertido en una de las más dinámicas de Filipinas y del Sudeste Asiático. Cuenta con miembros dinámicos entre los que figuran empresas líderes de sectores cruciales. En Infraestructuras, nombres notables como Acciona, Aboitiz Construction, Idom, Tendagua, Indra y Cemex, junto con MPTC, forman una sólida cohorte. Del mismo modo, en Energía destacan Grupo Cobra, Ayala Corp., Elecnor, Freya, Bluefloat y Vector Renewables. En el ámbito financiero participan Caixabank, Sabadell, BBVA, BDO, Lhuillier & Co, Mapfre Insular e Ibero Asistencia. Además, en Alimentación y Bebidas, Fundador y Jollibee realizan aportaciones significativas, mientras que Amadeus, Turkish Airlines, AHG, Mondial Tours y Rayomar enriquecen el sector del Turismo. Sanitas S.A / Keralty representa el ámbito sanitario.

La Cámara sirve de conducto vital entre España y Filipinas, facilitando la entrada de más empresas en el mercado filipino y conectándolas con los principales interesados locales. La afluencia de empresas españolas puede atribuirse a las abundantes oportunidades derivadas de la inversión gubernamental en infraestructuras, las políticas de apertura a la inversión extranjera en campos como la energía y el agua, y la sólida demanda de los consumidores que prevalece en el país.



La Fiesta 2024: 125 Years of La Cámara



Presidentes anteriores

AÑO	PRESIDENTE
1917	Luis Llansó
1923-1924	Antonio Malveyh
1924-1925	Tirso Lizárraga
1925-1926	Carlos Ferrándiz
1927-1931	Joaquín J. Elizalde Sr.
1931-1932	Joaquín J. Elizalde Jr.
1932-1936	Andrés Soriano
1936-1937	Enrique Zóbel
1953-1954	Ignacio Planas
1954-1956	Manuel Rivera
1956-1961	Alfonso R. de Dampierre
1961-1962	Ramón Barata
1962-1964	Francisco de P. Martí
1964-1966	Ramón Barata
1966-1969	Pío Ma. Vergés
1970-1983	Alejandro Ros
1984-1987	Raúl Urra
1988-1991	Pedro Picornell
1992-1994	Ramón Balaguer
1995-1996	Pablo García Morera
1996-1997	Benigno Fernández Miramón
1998-2002	Javier Escat
2003-2008	José Luis Romero-Salas
2009-2010	Alfredo Roca
2011-2012	Miguel Romero-Salas
2013-2015	Javier Warleta
2015-2016	Jose Manuel Izquierdo
2016-2017	Francisco Moreno
2017-2019	Tomás Ibañez
2019-2022	John Peter Hager
2022-2024	Ruben Camba